



Mesa de Debate / Arturo Ávila (Diputado – Morena) y Enrique Ortiz (Escritor y Divulgador Cultural)

CIUDAD DE MÉXICO (SALVADOR GARCÍA SOTO).- “La carta del presidente Andrés Manuel López Obrado que dice que España no busca culpables por la Conquista, sino un trabajo bilateral de reconocimiento, de reconciliación para que los pueblos originarios y afrodescendientes tengan algo de justicia al haber sufrido esclavitud, en el periodo de la Conquista que duró casi 3 siglos y en el Estado Mexicano moderno el resultado de toda una configuración histórica y política que se desarrolla a partir del último siglo de ocupación, pero que también provenía de los 200 años previos.

El perdón en mi opinión debe ser analizado desde el punto de vista incluso me atrevería a decir que cristiano, humanista”, comentó el vocero del partido de Morena, el diputado **Arturo Ávila Anaya**.

“En 2019 cuando se hizo esta petición creo que eran los tiempos correctos no solamente en lo que sucedía en México sino lo que sucedía en España. Yo no veo la relevancia de pedir perdón, para mí la importancia es que hubiera una relación positiva, un impulso a esta relación política, diplomática, fraternal entre ambos países. Creo que no hay país más cercano a España más allá de Portugal que el propio México y no me refiero solamente a una situación geográfica.

Considero que la decisión que tomó la presidenta electa Claudia Sheinbaum no fue correcta, se deben de guardar las formas, aquí lo más relevante, en este caso es que nosotros como mexicanos y españoles somos pueblos hermanos y en este tema la discusión debería de generar desde mi punto de vista en una empatía hacia nuestra historia, hacia los pueblos originarios, así como también no juzgar a la historia, sino aprender de ella”, reiteró, el escritor, Enrique Ortiz.

<https://drive.google.com/file/d/1MAhKx7P4C8iC3p0VKzvWIKGApXigsTGT/view>